

Fitch sube calificación de Atizapán de Zaragoza

El municipio mantiene una tendencia positiva del desempeño financiero en los últimos tres años.



Ariel Méndez 28 de marzo de 2019, 19:58

Fitch Ratings mejoró la calificación a la calidad crediticia del municipio de **Atizapán de Zaragoza**, Estado de México a “A-(mex)” desde “BBB+(mex)”. La perspectiva es Estable.

“El alza de calificación se fundamenta en la tendencia positiva que ha mostrado el desempeño financiero de **Atizapán de Zaragoza** en los últimos tres años, el cual se refleja en una mejora continua en sus márgenes operativos, así como en sus indicadores de deuda y liquidez”, explicó la agencia en un comunicado enviado a la Bolsa Mexicana de Valores.

Fitch afirmó que el municipio tiene potencial para continuar fortaleciendo su desempeño financiero, dada su base económica robusta y, por ende, una capacidad amplia para recaudar.

En la métrica de deuda y otros pasivos de largo plazo, la agencia consideró el estatus de este factor como neutral con tendencia positiva debido a que la posición de liquidez ha mejorado de forma gradual y notable desde el 2016. Agregó que “al cierre del 2018, el nivel de pasivo de corto plazo bajó a 370.8 millones de pesos, lo cual representó 14.4% de los Ingresos Fiscales Ordinarios (IFO), cuando en el 2017 fue 24.4 por ciento”.

Puntualizó que al 31 de diciembre del 2018, **la deuda directa del municipio fue de 411.5 millones de pesos** y representó 0.16 veces los IFO, por lo que el nivel de endeudamiento es bajo y los indicadores de sostenibilidad son bastante manejables.

Por otro lado, la recaudación de ingresos de Atizapán de Zaragoza ha sido sobresaliente debido a una base económica robusta combinada con políticas regulatorias y de monitoreo. En el 2018, los ingresos locales representaron 44.3% de los ingresos totales.

No obstante, en el 2018 el gasto operativo estuvo controlado y el municipio priorizó en el fortalecimiento de las finanzas municipales o saneamiento financiero a través de la reducción de las cuentas por pagar. En consecuencia, los márgenes operativos se fortalecieron y alcanzaron 19.8% de los IFO. Por otro lado, la relación de gasto de capital entre gasto total alcanzó 6.8%, financiado principalmente con fondos de un préstamo bancario a corto plazo.

Debido a la existencia de incertidumbre sobre las políticas financieras y de manejo de deuda que adopte la administración actual, como al proceso de toma de decisiones, Fitch modificó la tendencia a estable del factor de administración y gestión.

Fitch concluyó que podría mejorar la calificación crediticia si Atizapán de Zaragoza mantiene balances operativos satisfactorios alrededor de 15% de los IFO, indicadores de deuda sólidos, una liquidez adecuada y una rotación de pasivo de corto plazo por debajo de 60 días.